

madera para el Cementerio civil, por el precio de 48 pesetas, y que la comisión de Paseos familiares en tiempo oportuno algunos árboles para plantarlos en el jardín de dicho cementerio.

Se aprobaron las condiciones para la instalación de casetas en la feria de Julio próximo.

Con los votos en contra de los señores Beltrán, Mellado, Torrero y otros concejales, se acordó conceder gratificaciones a los empleados señores Pérez de Lucía y Bueso, y a los pomes por trabajos extraordinarios en la última feria de Navidad.

Pasó a comisión una proposición del señor García Díaz para que se construya un pozo abastecedor en el barrio de Marino.

Igualmente pasó a dar cumplimiento al mismo trámite, una proposición suscrita por el señor Trómer para que se perforen otros pozos en el Matadero del Caballero y en tres puntos más del mismo poblado.

Se aprobó la distribución de fondos del mes de Julio, que importan 298.686,07 pesetas.

Se concedieron seis meses de licencia a don José Ferrero para atender al restablecimiento de su salud.

Se acordó facilitar a la Sociedad de Tallistas plantas y flores para adornar el local de la sociedad en el solemne acto de entregar los premios del concurso celebrado entre los aprendices de dicho oficio.

También se aprobó una proposición suscrita por el Sr. Avalos, presidente de la comisión de Músicas de la Junta general de FERIA, en la que se propone que por el Ayuntamiento se organice un recibimiento solemne a las bandas extranjeras que vengán al concurso internacional, así como a las españolas, asistiendo el Ayuntamiento en representación, y se invita a todas las sociedades y organizaciones de Valencia.

Se concedieron varias licencias de obras.

Se dio cuenta de que por real orden se había dispuesto que queda anulado el expediente para la transformación del barrio de Pescaderes. En su vista propuso la comisión de Policía urbana que la comisión que marcha a Madrid a gestionar el traslado de la estación, procure aclarar varios extremos de dicha resolución para que no resulte inútil todo el dinero y trabajo empleados en el proyecto. Así se acordó, previas algunas explicaciones del Sr. Maestro, facultándole al Alcalde para que nombre la comisión.

Tras algunas manifestaciones de los señores Maestro y Tarrocher, se acordó conceder licencia para edificar una casa de la plaza de la Rina, que amenaza ruina, a condición de que las mejoras no se tengan en cuenta cuando se proceda a la expropiación de la misma para el ensanche de la plaza.

Se aumentó a 1.900 pesetas la subvención que disfrutaba la Junta local de Reformas sociales para el pago de dietas a los vocales encargados de girar visitas de inspección a los establecimientos industriales.

Pasó a informe de la comisión de Hacienda el proyecto de las bases para la emisión de obligaciones municipales destinadas a la modificación de la deuda y realización de las mejoras, redactado por el contador D. Francisco Pérez.

Al darse cuenta del dictamen de las obras del Nuevo Matadero, emitido por los Sres. Díez y Martorell, el Sr. Tarrocher dijo que no podía discutirse porque no han transcrito los ocho días que acordó el Ayuntamiento que quedara sobre la mesa para estudio de los concejales.

Pidió que se nombre una comisión para que proponga al Ayuntamiento la resolución que ha de adoptarse, en vista del mencionado dictamen.

El Sr. Crú se opuso a lo propuesto por el Sr. Tarrocher, fundado en que siempre que se acuerda que quede un dictamen ocho días sobre la mesa, se impone que es hasta la sesión siguiente. Además afirmó que no debía dejar por más tiempo pendiente un asunto que tanto ha preocupado a la opinión pública.

El Sr. Torrero indicó que convenía su historia al presupuesto por el Sr. Tarrocher. Rectificaron este concejal y el Sr. Crú.

El Sr. Beltrán (D. A.), apoyó las manifestaciones del Sr. Crú demostrando que carecía de base el argumento expuesto por el Sr. Tarrocher.

Afirmó que la situación en que se encuentran los facultativos municipales exige una pronta satisfacción, como asimismo la de los concejales.

El Sr. Flores pidió asimismo que se resolviera sobre el dictamen y la proposición que tenía presentada. Dijo, dirigiéndose al Sr. Tarrocher, que ahora podía contestarle que está es el que se ha en retirada.

Preguntó si había en la Corporación algún concejal que pudiera discutir los dictámenes de los técnicos, y como entendió que no —añadió— lo único que se podía hacer era aplaudir o censurar la labor de los técnicos.

Yo —terminó diciendo— propongo que se dé un expreso voto de gracias a los arquitectos municipales.

El Sr. Tarrocher dijo que tal vez él esté conforme con conceder el voto de gracias propuesto por el Sr. Flores, pero que entendía que debía estudiarse detenidamente el asunto.

El Sr. Alapont manifestó que a su juicio no tienen los concejales responsabilidad alguna en el asunto del Matadero, y añadió que creía conveniente que se dejara el asunto para la sesión próxima.

Indicó que de la somera lectura del contradictorio de los arquitectos municipales, se desprende que en todas las obras, que importan un millón y pico de pesetas, se ha encontrado un déficit de 2.500 pesetas. Que esta cifra tan

exigua al lado de la importancia de las obras es el más cumplido elogio de las mismas y el mayor grado de perfeccionamiento en toda obra humana.

De todo aquel escándalo inmenso—terminó diciendo—ha venido a resultar que lo que pueda haber no tiene importancia alguna, y por lo tanto ha sido injusta la campaña hecha.

Rectificó el Sr. Beltrán, diciendo que el señor Alapont, que de la lectura del contradictorio se deduce una justa y reparadora satisfacción para los técnicos municipales.

Opúsose el Sr. López (D. A.), al nombramiento de la comisión que había propuesto el Sr. Tarrocher, porque ésta carecía de finalidad; pero indicó que no estaría de sobra que se dejara el asunto para la próxima sesión.

Después de algunas manifestaciones del señor Alapont, para hacer protestas de la opinión honorífica que como caballeros y como técnicos le merecen los facultativos municipales, se acordó, de conformidad con la fórmula propuesta por el Sr. Avalos, aplazar la discusión de este dictamen hasta la sesión próxima, para que transcurran los ocho días por que había quedado sobre la mesa desde la sesión anterior.

Se leyó una instancia suscrita por varios propietarios y comerciantes en la que se pide al ministro de Agricultura, Industrias y Comercio que no se traslade la estación del Norte más allá de la calle de Jativa.

A continuación leyóse otra suscrita por los presidentes de todas las sociedades obreras de Valencia, que solicitan del Ayuntamiento de cumplimiento al acuerdo que tomó para que marche a Madrid una comisión de concejales a gestionar se cumpla por la compañía del Norte el contrato por el que se obliga a trasladar la estación a la antigua de Casanca.

El Sr. Crú expuso atendibles razones en contra de la primera instancia, afirmando que la han escrito muchos obligados por personas que ejercen autoridad. Citó entre ellas al ingeniero del puerto Sr. Fuster.

Combatió el nuevo proyecto de la empresa, que con este propósito únicamente el erudir el cumplimiento del contrato que tiene firmado.

Defendió el Sr. Alapont criterio contrario, afirmando que no se admitiría lo que ahora propone la empresa jamás se hará el traslado de la estación.

Dijo que conoce los procedimientos puestos en juego para que las sociedades obreras hayan solicitado el traslado a la estación de Casanca.

Afirmó que sólo ciertas y determinadas intereses particulares son los que instar dicho traslado.

Pidió al Ayuntamiento calar, y propuso que se suspenda en el asunto toda gestión.

El Sr. Fajarnés manifestó que los que se oponen a lo que piden las sociedades obreras, son los propietarios de los edificios de la plaza de los solares de San Francisco, interesados en que no se verifique. Afirmó que el Sr. Alapont se hacía eco de sus intereses personalísimos. (El Sr. Alapont protesta).

Dijo que había movido a los obreros más que su propio interés, y que hubiera deseado que el Sr. Alapont hubiera presenciado la visita hecha por la mañana a la Alcaldía por los comisionados de las sociedades obreras, que le habían el amplio despacho del Alcalde.

Afirmó que tan respetables son los intereses de los propietarios del Ensanche como los del Centro, pero que sobre todo estaba el general de la ciudad.

También es interesante la campaña de la prensa contra el traslado, por los perjuicios que se le irrogan, por tener que enviar con presión los paquetes a la estación.

Terminó apelando a la seriedad del Ayuntamiento para que lleve a cumplimiento término el formal acuerdo que tomó de enviar a Madrid una comisión para obligar a la empresa del Norte a cumplir el contrato que tiene con el Ayuntamiento.

Rectificó insistiendo en su criterio el señor Crú.

Intervino en el debate el Sr. Avalos, comenzando por explicar que en las afirmaciones del Sr. Fajarnés respecto de la prensa no puede haber ofensas contra la misma, pues los periódicos defienden intereses legítimos, y cuando se encuentran ante opiniones contradictorias, exponen la suya lealmente.

Afirmó que se trata de cumplir un acuerdo que el Ayuntamiento tomó hace años y ha repetido varias veces, de conformidad con la Compañía del Norte y aprobado por real orden, después de discutido el asunto por una junta magna de fuerzas vivas, en la que sólo fué nota discordante la Sociedad Económica de Amigos del País, arrojada entidad que parece la Campaña de la Quada, y que cuando de señales de vida nuevas o para iniciar nada ni para hacer nada útil, sino para destruir iniciativas de los demás y para deshacer lo útil que otros proponen.

Combatió el argumento de la mucha distancia, alegado por ciertos comerciantes, y dijo resulta bufo que se alegue que por alargar 400 metros más el emplazamiento de la estación, se perjudicarán sus intereses.

Refiriéndose a las distancias que en otras poblaciones tienen del centro las estaciones, dijo que el apudado de Gracia en Barcelona dista muchísimo más y que todas las del Norte en Madrid y la del Central de Aragón en Valencia, están en los extremos de la población.

Además—añadió—no hay que perder de vista que ni la importancia muy secundaria de Valencia como capital ni las distancias que son todas cortísimas ni las condiciones del subsuelo, permiten de ninguna manera que se construyan viaductos ni túneles para el cruce de los trenes desde una estación situada en el centro

Fecundidad

con el uso del MAGICO PARCHE ORIENTAL y las GOTAS AFRODISIACAS, el noventa por ciento de las mujeres ESTERILES consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único depositario S. CLIMENT, Paz, 15.—Gran Farmacia Moderna. Abierta toda la noche.

de la ciudad, info que se permiten solo las grandes metrópolis como París, Londres y las de Norte América, que tienen calles de dos ó más leguas y perímetros inmensos. Respecto a la actitud de las sociedades obreras, dijo que se explica que estas exijan del Ayuntamiento el cumplimiento de acuerdos que de llevarse a la práctica los beneficiarían de manera extraordinaria, salvando la crisis obrera e industrial para muchos años.

Sostuvo que era más razonada y autorizada con mayor número de firmas la instancia de las Sociedades Obreras, que la de los comerciantes, y que el Sr. Alapont no debía producir infidelidad la reclamación de los obreros e industrias porque estos, al pedir el traslado, piden lo necesario para su vida, para su sustento y para la transformación de Valencia, mientras que los comerciantes que reclaman en contra se oponen al traslado por un interés particularísimo, por el recelo de sufrir un perjuicio de unos céntimos. Añadió que la petición de las Sociedades Obreras viene a ser un recuerdo, una exigencia justa al Ayuntamiento para que sea formal y consecuente con sus anteriores acuerdos.

Demostó que en esta cuestión el Ayuntamiento debe proceder con arreglo a su conciencia, pues de hacer nuevas conculitas, no podría entenderse, porque estas cuestiones despiertan multitud de intereses encontrados ó contradictorios, y por encima de todos ellos está el interés general y supremo de Valencia.

Dijo que no es cierto que la Compañía del Norte haya presentado un nuevo proyecto; lo único que ha hecho es una adaptación y maliciosamente, para reunir el cumplimiento de un compromiso anterior, se enviamos un ingeniero que sin carácter oficial y solo como oficialidad indicó un nuevo proyecto de una estación para viajeros y otra para mercancías, idea tan descabellada y disparatada que se propone con el exclusivo objeto de dilatar el asunto para muchos años y no trasladar la estación a ninguna parte.

Es un proyecto que, con el plano de Valencia a la vista, no se puede sostener en serio.

Llamó la atención acerca de que de aceptarse algún día el nuevo proyecto de la empresa, quedaría destruída la realización de la Gran Via, aprobada por una ley que habría de modificarse, ya que la estación vendría a emplazarse en un medio de dicha vía, incomunicando la zona de Pelayo y Buenavista con Ruzafa.

Terminó pidiendo que se cumpla el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, mandando a Madrid la comisión.

Rectificó el Sr. Fajarnés, diciendo que él para nada había molestado a la prensa, sino afirmado que ésta defendía sus intereses. Insistió en sus anteriores argumentos, añadiendo que es de extrañar el cambio radical de opinión del Ateneo Mercantil y Cámara de Comercio, que fueron partidarios del traslado de la estación.

Se ratificó en que el traslado nada puede perjudicar al comercio, ya que el medio de mercancías viene a quedar en el mismo sitio que hoy, y que además las empresas de transportes por el mismo precio conducen las mercancías a la estación del Norte, que está cerca, que a la de Aragón, que está distante.

Rectificó el Sr. Alapont, insistiendo en su criterio por creer que debe aplazarse toda resolución en este asunto ante una corriente de opinión contraria.

Nuevamente habló el Sr. Avalos, afirmando que el Ayuntamiento no puede cruzarse de brazos y esperar sentado a que se pongan de acuerdo intereses particulares que nunca podrán estarlo.

El y D. Adolfo Beltrán propusieron que la comisión vaya a Madrid, presidida por el Alcalde, procure allí reanudar que se cumpla el compromiso ya aprobado entre el Ayuntamiento y la Compañía del Norte, y si ésta se negase en absoluto con razones atendibles, obtengan de la misma un nuevo proyecto de trasladarla a otra parte; pero proyecto factible y con el compromiso de realizarlo y expresión del plazo en que se realizaría.

De la misma opinión fué el Sr. Tarrocher.

El Sr. Alapont se conformó, vista la forma en que el Sr. Avalos exponía el objeto de la comisión.

Y se acordó por unanimidad que vaya a Madrid la comisión a exigir a la empresa del Norte el cumplimiento de lo acordado en el año 78, y caso de que nada se pueda conseguir, se recabó de la misma una solución fijando condiciones de emplazamiento y plazo para realizar la traslación, teniendo en cuenta los intereses de todos.

Terminado el despacho ordinario, el señor Crú preguntó a la Alcaldía el estado del asunto de los «fomaters», contestando el Sr. Montesinos que, a pesar de lo que se ha dicho, espera que éstos entren a estropear.

Prometió que, caso que así no lo hagan, adoptará acuerdos energícos y medidas definitivas.

El Sr. Beltrán, haciéndose eco de unas declaraciones de «El Mercantil Valenciano», propuso, y así se aprobó, que la comisión que marcha a Madrid, gestione su solución las dificultades de índole económica que se oponen al traslado de los presos de San Gregorio a la Cárcel-Modelo.

El Sr. López (D. A.), lamentándose de que los diputados por Valencia hayan tenido en olvido los intereses de la ciudad, pidió que la comisión que va a Madrid se entere y gestione

LA MEJOR MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD CON TRABAJO A LA VISTA

una solución en el asunto escandaloso de la venta en pública subasta del palacio de Rascoltos que perteneció al marqués de Campo, con cuya venta se han perjudicado enormemente los intereses de Valencia.

El Sr. López explicó algo de verdaderas enormidades relacionadas con la transacción de los pechos con la herencia de dicho marqués.

Y felicitó al senador D. Amalio Jimeno que recientemente se ha ocupado en este asunto.

El Sr. Avalos manifestó que había propuesto ya lo mismo que el Sr. López y amplió la proposición de éste, para que se rescaten los grupos esculturícos del monumento del marqués de Manzanao.

Constatado a las alusiones dirigidas por el Sr. López a los diputados a Cortes, señaló la escasa influencia que tienen los de oposición que elija la ciudad, que les impide hacer lo que quisieran en beneficio de Valencia.

En cambio estimó justas las censuras para los diputados ministeriales que sólo van a Madrid cuando son llamados por el ministro de la Gobernación para nutrir las votaciones de la mayoría.

Los diputados de oposición—añadió el señor Avalos—van a Madrid a combatir al gobierno y a trabajar por algo que está por encima de todos los intereses locales: por el cambio de régimen, que es el interés supremo de la patria.

Se acordó que la comisión gestione en Madrid lo propuesto por los Sres. López y Avalos.

Acordóse también, a propuesta del Sr. Guillén Engu, que el Ayuntamiento se adhiera a la protesta formulada contra el arriendo de las contribuciones de que se ha hablado estos días.

El Sr. Alapont indicó que las denuncias sobre las charcas que el desborde de los pozos ciegos producen en Pueblo Nuevo del Mar, pidiendo remedio pronto para evitar se altere la salud pública.

El Alcalde prometió ocuparse del asunto.

Se dio cuenta de una resolución del ministro de la Gobernación desestimando la reclamación deducida por las empresas teatrales y de espectáculos en general contra el arbitrio sobre los mismos creado por el Ayuntamiento. Se felicitó de ello el Sr. Beltrán, quien pidió al Alcalde que se proceda con energía.

Prometió la Alcaldía renair el martes próximo a la comisión de Hacienda para tratar del asunto.

Y se levantó la sesión.

Noticias

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO «EL PUEBLO». — Reunidos en junta general los socios de los distritos del Teatro y Hospital portuencos a este nuevo casino, se eligió la junta directiva en la forma siguiente:

Presidente, D. Julián Llopi; vice, D. J. Barrose Ayala; secretario, D. Salvador Riera; vice, D. José Martínez Tasso, tesorero, D. Salvador Martín; contador, D. Matías Felio; bibliotecario, D. Enrique Brines. Vocales: D. Andrés Chuet; D. José Lafuenta; D. Salvador Salvador; D. Vicente Parres; D. Francisco Barberá y D. Vicente Silla.

Por aclamación se acordó nombrar presidentes honorarios a D. Nicolás Saucedo, don Vicente Blasco Ibáñez y D. Emilio Menéndez Pallares.

Ayer mañana visitó al Alcalde una numerosa comisión, compuesta de representantes de todas las sociedades obreras de Valencia, entregándole una instancia en la que piden que se traslade la estación del Norte al lugar que ocupaba la de Casanca.

También le visitó otra comisión para pedirle que no se efectúe el traslado.

El Sr. Montesinos Chacó ofreció a ambas comisiones trasladar al Ayuntamiento sus solicitudes.

Ayer salió del Hospital Blas de Diego, habido en la refriega ocurrida hace poco tiempo en Benimaclet.

La sociedad de cocheros La «Velo» celebrará baile familiar esta noche de diez de la noche a dos de la madrugada, en su casa social, plaza de Manises, núm. 6.

Es seguro que esta noche estará tan concurrido el local de dicha sociedad como en el último baile.

Aplicámonos a nuestros correccionarios se impongan un nuevo sacrificio en favor de un compañero en la prensa, cuya situación no puede ser más deplorable. Se trata de un escritor de vasta ilustración, que ha hecho notables campañas en el libro y en la prensa, defendiendo siempre los ideales revolucionarios. Actualmente se encuentra enfermo y no puede atender al sustento de su familia. Creemos un deber de humanidad el auxiliarle en su aflictiva situación.

Los donativos pueden dirigirse a estas oficinas.

Continúa la expedición de basura en los estancos. Anoche nos presentó un consumidor dos cajetillas de las de 23 céntimos, y hecho su análisis, resultó la siguiente proporción: Guano de Saint Gobenin, 99; picadura de tabaco molcelada con esquistos, 10 milésimas. Inútil es hablar contra la compañía arrendataria, mientras no se organice una huelga de fumadores.

Ayer dió a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo el laureado pintor D. José Moagrell.

Reciban los jóvenes esposos nuestra más cariñosa enhorabuena.

Por dimisión del alcalde de Sagunto, don Manuel Pérez, ha sido nombrado por real orden para sustituirle D. Manuel Martínez Bono.

El Sr. Martínez goza de generales simpatías entre los conservadores de dicha ciudad, y por sus especiales dotes personales, espera el vecindario que su gestión al frente de la alcaldía será provechosa para los intereses municipales.

Esta noche se celebrará en la sociedad Patruonato musical de Pueblo Nuevo del Mar, un gran concierto por toda la banda.

El delegado de Hacienda ha recibido un telegrama del director de contribuciones, prorrogando el plazo para adquirir las cédulas personales, sin recargo, hasta el último día del mes de Julio próximo.

El Gobernador dispuso ayer reforzar las fuerzas de la guardia civil que presta servicio en las riberas de la acequia de Escalona con 25 individuos más.

El vicario de Picasent, D. Pascual Pica, recurre a toda clase de medios para vengarse de aquellos vecinos que no profesan sus ideas. No pudiendo conseguir que nuestro correccionario, el pirotécnico D. Bautista Cordellat, defienda la política reaccionaria del caudillo de Picasent, dicho vicario se ha vengado de aquel no concediéndole la concesión de los fuegos artificiales que se han quemado durante las recientes fiestas.

Y es así como se practican las doctrinas de Cristo, señor vicario de Picasent?

Convenzáse de que no es el camino más ejemplar para ganar prosélitos.

MADRES.— Toda madre amante que cría sus hijos con leche propia debe hacer uso del «Glicerofosfato de cal Espinar», para aumentar la riqueza nutritiva de la leche en el período de lactancia y mezclarlo después a los alimentos líquidos ó sólidos que dan a sus hijos para llevar un pronto y fácil desarrollo.

Un suscriptor nos ha dirigido atenta carta para denunciarnos el hecho de que el coche del presidente de la Audiencia pasa todas las noches por la calle de Zaragoza, de ocho a ocho y media, en dirección contraria a la que indican las ordenanzas municipales.

Los municipales, que no permiten de manera alguna que los carros y demás vehículos quebrauten dichas ordenanzas, toleran y consenten todos los días que el carruaje del presidente de la Audiencia transite por la calle de Zaragoza en sentido contrario al que tiene acordado el Ayuntamiento.

Llamamos la atención del Alcalde a fin de que procure evitar la repetición de dicho abuso.

En los exámenes de séptimo año de piano verificadas ayer en el Conservatorio, obtuvo la honrosa calificación de sobresaliente, la señorita Amparito Barenquer.

No nos extraña el fallo del tribunal, pues además de que en todos los cursos anteriores mereció igual nota, en la última audición del presente curso, se nos reveló como notable pianista ejecutando con gran brillantez una difícil pieza de concierto.

A la bella Amparito y a su apreciable familia enviamos nuestra enhorabuena.

En el balneario Las Arenas, se darán dos conciertos hoy y mañana a las seis de la tarde. La música del regimiento de Tetuán, contratada al efecto, ejecutará selectas composiciones.

La sociedad orfeón valenciano «El Micalet» celebrará esta noche una agradable velada teatral en la que se representará el drama en un acto «Una limosna por Dios» y las zarzuelas «La mazorca roja» y «El puño de rosas».

Los señores socios podrán recoger sus pases en secretaría hasta las ocho de la noche del día día, para lo cual se les exigirá el recibo del mes anterior.

LAPIDAS J. Barrose Ayala, Avella n.º 5. Teléfono 687.

Discos Antibleonorragícos del Dr. Greus

Seguro remedio de las enfermedades de las vías urinarias, curan pronta y radicalmente los flujos ó purgaciones, agudos y crónicos

Es, pues, lo más cuerdo, en caso de necesidad, usar estos Discos Antibleonorragícos del Dr. GREUS y no perder el tiempo practicándose inyecciones ó tomando otro cualquier remedio que pueda, ya dar al ma

De venta: Farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y Peris y Valero (antes Paz) N.º VALENIA.

Últimas novedades en	
zapataría, géneros de punto, biutería, corbatería, pañuelos, guantería, bastones y paraguas.	Sombreros paja
5.000	
EN EXISTENCIA	
De paja Cañón a 0 95	
Rasúo. 3	
Inglésa. 5	

Últimas novedades en

camisería, objetos para regalo, impermeables, pantalones 'sport', gorras, marroquinería, cinturones.

CASERÍA

GRANDES ALMACENES EL ÁGUILA

El Pueblo

Ha llamado la atención el manual que en el Cementerio general ha erigido la apreciable familia de Villarroya para contener los restos de la malograda María, aquella inolvidable joven, desahogada de virtudes y de relevantes condiciones, y cuyo recuerdo conservan cuantos tuvieron la dicha de tratarla.

La obra escultórica honra al artista catalán que lo ha concebido y ejecutado, D Teodoro Bassas, aventajado discípulo de Benlliure y Vallmitjana.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos o ardor del estómago, calambres estomacales o intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión o de fermentaciones accidentales, se alivian en diez minutos con tomar dos o tres, y radicalmente se curan con tomar un solo estuche; y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo «Digestivo Mojarrieta», que es el único verdadero gastro intestinal completo, y está universalmente confiado a superar á todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

Para baños y duchas de agua natural de mar, los Baños Arabes del Almirante, frente á Correos.

Papel para fumar Artísticas cartetas y fototipia con el retrato de D. Vicente Blanco Ibáñez y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto á la venta en todos los estancos y kioscos. Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

Matriz Hajes ó inflamaciones las curan discos Mastigahar. Pídanse farmacias de España.

Los poderosos tónicos reconstituyentes de más grato sabor Fosfo-glicólico Domenech, Fosfo-glicólico lecitínico Domenech y Fosfo-glicólico ferruginoso Domenech, véndese en las principales farmacias.

Las mejores norias conocidas por su perfeccionamiento, son las construidas en «El Práctico», pues en igualdad de tiempo, profundidad y empleo de fuerza, elevan un 50 por 100 más que los otros sistemas, cuyos resultados garantizan sus constructores, habiendo obtenido privilegio exclusivo. Para más detalles dirigirse al taller, Orilla del Río, 8 y 10, Valencia.

NEUVOS PROCEDIMIENTOS (Véase el anuncio en 4.ª plana).

Movimiento obrero

CENTRO DE LA CALLE DE ENSEÑENDE. Esta mañana se reunirá las sociedades siguientes: A las nueve los peñeros y los broncistas y lampisteros; á las nueve y media los obreros de Arte en piedra, y á las once los curtidores.

Los albañiles celebrarán junta general extraordinaria esta mañana á las once y media en «La Constructora Valenciana», Mar, 113.

A las once de la mañana celebrarán reunión en el mismo local los pesones albañiles para estudiar la conveniencia de declararse en huelga ó no, viéndo las contestaciones de los arquitectos.

Se ha reformado la junta directiva de la sociedad de peones albañiles de Pueblo Nuevo del Mar, en la forma siguiente: Presidente, don Luis Ridausa; secretario, D. Salvador Bolinches; contador, D. José Burgales; vocales: don Mariano Pérez, D. Juan Portales y D. Antonio Ortiz.

El día 1.º de Julio, á las seis de la tarde, celebrará junta general ordinaria en el Centro de la calle de Enseñenda, la sociedad de Muebles Curvados.

diario vienan á dicho Centro, son los que dicen cuáles son los mejores medicamentos. Todo enfermo deba pedir y se manda gratis á vuelta de correo.

SOCIEDAD VALENCIANA DE TRANVIAS

Por acuerdo del Consejo de Administración, y con motivo del fallecimiento de uno de los señores vocales de la comisión de obligacionistas de esta Sociedad y dimisión de los otros dos, se convoca á junta general de obligacionistas que se celebrará en la tarde del día 3 del entrante Julio, á continuación de la general de accionistas que ha de reunirse á las 16 30 en el domicilio social, Estación Central, calle Orilla del Río, al objeto de elegir nueva comisión.

Los depósitos de obligaciones que acreditan el derecho de asistencia podrán efectuarse en la caja de la Sociedad todos los días laborables, hasta el mismo de la celebración de la junta, de diez y media á trece.

Valencia 27 Junio de 1903.—Por la Sociedad Valenciana de Tranvías, el presidente, Estanislao Giner.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde á las tres y media.—El barberillo de Lavapiés. Por la noche á las nueve.—Curro Vargas.

TEATRO CIRCO APOLO.—Por la tarde á las tres y media y por la noche á las nueve.—Los dos pillistes.

TEATRO PIZARRO.—Por la tarde á las cuatro.—Don Tancredo.—La golfemia.—El corneta de la partida.

Por la noche á las nueve.—Verbena de San Pedro. Los niños Llerenas.—El corneta de la partida.—La divisa.

PARQUE GLORIETA.—Por la tarde á las cuatro.—La victoria del general. A las cinco y cuarto.—El puño de rosas. A las seis y media.—La rifa del beso. Por la noche á las nueve y cuarto.—La rifa del beso.

A las diez y media.—El puño de rosas. A las once y media (sección dobl.)—Verbena de San Pedro.—La pravianna.—La rifa del beso.

SALON NOVEDADES.—Sinfonía.—Cuecos de cinematógrafo, entre ellos «Mr. Leoubet en Argelia.—La notable pareja de baile hermanas Rigelle y Amparo.—A las 9.

Edicto

Don Adolfo Suárez Gutiérrez, juez de primera instancia del distrito del Mar de esta Ciudad. Por el presente hago saber: Que en este mi Juzgado y se habia del infrascripto á instancia del procurador D. Vicente Latorre, en nombre de los señores Armet y Olia T. Sociedad en Comandita y Don José González de la Torre, por auto de hoy ha declarado en estado de quiebra á Don Pascual Botet y Villar, del comercio de esta plaza, calle de Calabazas, número 24, acordando entre otras cosas, se haga pública tal declaración por medio de edictos, previniéndose en ellos que nadie haga pagos ni entregue de efectos al quebrado si no al depositario nombrado Don Tomás Ortega García, del comercio, habitante en la plaza de Luis Vives, número 1, empresario, bajo pena de no quedar descargados en virtud de dichos pagos ni entregas de las obligaciones que tengan pendientes en favor de la masa, y que todas las personas en cuyo poder existan pertenencias del quebrado, hagan manifestación de ellas por notas que entreguen al Corral de Don Juan María Descalzo y Rodenas, del comercio, habitante en la calle del Llop, números 6 y 8, pena de ser tenidos por ocultos de bienes y cómplices de la quiebra.

Dado en Valencia á veintiseis de Junio de mil novecientos tres.—Adolfo Suárez.—Vicente Tarrasa.—Rubricados.



El estreñimiento

y sus funestas consecuencias (balidos, congestiones, biliosidad, inapetencia, dolores, etc.), se curan con los **COMPLISSES**, que sin dolor ni irritación, producen una deposición natural diaria. Frasco de 20 conchas 1 pta. de 80, 8; farmacia y droguería San Antonio.

Laboratorio bacteriológico

DEL DOCTOR F. SOCIATS

ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis microbiológicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrofóbicos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la medida lo más pronto posible, á los quince días ya se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta del caso al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse al meridiano á las tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación remitan 50 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda

garantizada, obtenida por el sistema de Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 12.50 pesetas

Vinos de cosechero

Bodegas en Turis

Despacho, Falcons, 11, Valencia

PRECIOS

Clareta 1.ª á 18 reales decálitros.

Fábrica de torcidos

de algodón

Especial para medias, negro indestructible y colores sólidos

DESCALZO Y VILLANA, LLOP, 8 Y 10

Travesía plaza San Francisco, á la cañal de San Vicente.

HERPES

Con el AZUFRE LIQUIDO del DOCTOR TERRADES tomado á gotas y la POMADA DE AZUFRE LIQUIDO usada exteriormente, se curan todas las MANIFESTACIONES HUMORALES en la piel

Depósito: B. ALIÑO, Plaza de Cajeros, 6.

Por telégrafo y teléfono

Fernández Arias

El Sr. Fernández Arias ha sido operado hoy. El enfermo continúa mejorando.

La langosta

En Guadalupe y Jaen la langosta adquiere proporciones alarmantes.

De Tenerife

Tenerife.—Los ánimos están intranquitos. Los civiles patrullan por las calles. En la reunión de los presidentes de las sociedades se acordó un voto de confianza para la junta de defensa, rogándole que continúe sus gestiones.

Una comisión del Puerto de Santa Cruz se ha adherido á la protesta.

Aniversario republicano

Barcelona.—Mañana se celebrará un mitin en la Fraternidad Republicana para conmemorar los fusilamientos de los señores Ferrándiz y Vallés, sublevados en Santa Coloma de Farnés.

Harán uso de la palabra los oradores republicanos más conocidos.

Congreso

Preside el Sr. Villaverde, nada debe bastar animación en escudos y tribunas.

En el banco azul tomaban asiento los señores Dato, Allende Salazar y Maury.

Varios diputados usaron su voto al de las minorías en la votación de la enmienda del señor Zurita al Mensaje.

El Sr. Soriano (D. Rodrigo) hace uso de la palabra y anuncia al Sr. Maury una interpelación sobre lo ocurrido en el Nuevo Matadero de Valencia.

Dice que ello reviste sumo interés, y ruega se le acepte y se le señale pronto día para exponerlo.

Excita al Sr. Dato para que pida al presidente de la Audiencia de Valencia referencias detalladas acerca de las sumarias instruidas por las comisiones de blasquistas y socialistas y averigué si ha influido algiun para que haya más detenidos socialistas que blasquistas.

«Y eso —añade— que mis amigos fueron los agredidos.

Pienso comparecer extensamente del asunto para desvanecer los cargos que ha formulado contra mí un compañero.

También pienso dirigir algunas preguntas al Sr. Selmerón...

El presidente: Advierto á su señoría que aquí sólo pueden dirigirse preguntas al gobierno y á la mesa.

El Sr. Soriano: No tenga cuidado su señoría, que haré las preguntas reglamentariamente.

A continuación pregunta al Sr. Maury qué medidas ha adoptado para averiguar si es cierto que un título del reino, que forma parte del Senado, ha sido condenado por los tribunales franceses á cuatro meses de arresto por un delito que dice no quiere nombrar, pero que se remonta á la decadencia de los tiempos antiguos.

Grandes ruidos. Entre el orador y el presidente se suscita un vivo incidente. El señor Villaverde le suena á diferentes veces con quitarle la palabra. Dice que esta cuestión afecta al decoro del Senado y en dicha Cámara debe tratarse. Siguen las protestas y los campanillazos. El Sr. Soriano habla y no se le entiende, porque sus palabras son coreadas por la mayoría.

Le contesta el Sr. Maury.

Coincide con el Sr. Villaverde en asegurar que la última pregunta del Sr. Soriano es impropio tratarla en el Congreso.

Respecto al asunto del Matadero, aunque le causa extrañeza que se mezcle al Congreso en esto, dice que el gobierno procurará reunir datos para contestarle.

El Sr. Dato, después de defender á las autoridades judiciales de Valencia, dice que el gobierno procurará complacer al Sr. Soriano.

Dirigiese al gobierno y á la mesa otras preguntas y ruidos de escaso interés.

El Sr. Lombardero pregunta á qué ha obedecido el viaje del gobernador de la Cornua al Ferrol.

Censura al Sr. Dato, que ayer se limitó á defender el régimen penitenciario, sin rechazar la afirmación de que Mamed Casanova se pudra en un calabozo sin aire y sin luz.

Censura la forma en que se ha hecho el nombramiento de algunos jueces municipales.

El Sr. Dato insiste en que Mamed Casanova es tratado como los restantes presos.

Defiende el régimen penitenciario.

Dice que los nombramientos de jueces municipales los hacen los presidentes de las Audiencias.

Promévese un incidente sobre asunto puramente local entre los Sres. Bagallal y Lombardero.

El Sr. Villaverde da cuenta de haberse presentado á la Mesa por el Sr. Nocedal una proposición incidental que es muy extensa.

Por lo avanzado de la hora dice que se dará cuenta en la sesión del martes próximo.

El conde de Romanones apoya su enmienda relativa á la Enseñanza.

Encarece la importancia de esta cuestión. Lamenta la labor del ministro, que se entretiene destruyendo lo legislado sobre la materia.

Dice que es preciso deslindar los campos antes de entrar en el fondo de la cuestión.

Dice que el proyecto del Sr. Allende Salazar vulnera el artículo 12 de la Constitución.

El conde de Romanones censura el proyecto del Sr. Allende Salazar.

Dice que se explica el motivo por el cual lo alaba el obispo de Salamanca, que combatió el suyo.

Añade que algunas de las disposiciones de su proyecto están caladas en las del Sr. García Añaz.

«Ahora me explico —dice— por qué no ha sido este ministro»

Niega que sean jacobinos los que se oponen á la libertad absoluta de las congregaciones religiosas.

Añade á su gestión en el ministerio, diciendo que no obedeció á espíritu de secta.

Le contesta el Sr. González de la Fuente. Manéstrase partidario de la libertad de la cátedra.

El Sr. Allende Salazar aconseja á los liberales que se unan.

Anuncia reformas beneficiosas.

Dice que no le importa el dictado de reaccionario que le atribuyen.

Manifiesta que únicamente se ha inspirado en la Constitución.

Dice que es imposible que el Estado sea educador.

Lo único que puede hacer es corregir las deficiencias de la acción social.

Se suspende el debate, y se levanta la sesión.

Senado

Se abre la sesión á las tres.

Preside el Sr. Azcárraga.

El conde de Peña Ramiro pide se adopten medidas para acabar con las irregularidades en la marcha de los trenes de la línea del Norte, y propone se apruebe el nuevo horario.

El Sr. Verdejo se ocupa del abanderamiento de buques.

Propone se concedan primas á los que se abanderan en España.

Dirigense otras preguntas.

Se aprueba el proyecto autorizando al ministro para la ratificación del tratado de propiedad literaria con Méjico.

Comienza la discusión del proyecto de reforma de la Administración local.

El Sr. Guillón lo combate diciendo que modificaria, de aprobarse, las costumbres públicas.

Reprocha el proyecto de genulinamente conservador.

«Nació —dice— siendo subsecretario de la Gobernación el Sr. Sánchez de Toca.

Lo patrocinó el Sr. Maury cuando iba camino del ministerio»

Elogia algunos artículos, censura otros y en algunos pide aclaraciones á la comisión.

Se felicita del propósito del Sr. Maury de desearjar el caciquismo, pero ánda que lo consiga colocando tres mandarines en cada ayuntamiento.

El Sr. Maury explica la importancia de la reforma, y confía en que las sesiones de los ayuntamientos serán interesantes.

Defiende la conveniencia de armonizar la representación colectiva con el voto individual.

Se levanta la sesión.

Proposición de los reaccionarios

El Sr. Nocedal ha presentado hoy al Congreso una proposición referente al asunto Biscosoriano.

Subscriben dicha proposición Nocedal, Gil Robles, Urquijo, marqués de Cibul, Sanjurjo y el barón de Petrés.

El Sr. Villaverde se niega á admitirla.

Sin embargo, presentada con el carácter de proposición incidental, no tendrá más remedio que autorizar su lectura.

El Sr. Nocedal se propone invertir toda la sesión del martes en este debate.

Los carlistas se hallan indignados por la conducta del Sr. Villaverde.

Catástrofe ferroviaria

Zaragoza.—El tran-correo descarriló cerca de San Asensio, cayendo entero al río al pasar el puente Malato.

Se sabe que hay bastantes víctimas.

Faltan detalles.

Balace del Banco

El oro ha aumentado 159.482 pesetas. La plata, 2.384.599 pesetas.

El efectivo del tesoro asciende á 1.749.262 pesetas.

Ha disminuido el bronce 11.262 pesetas. Los billetes 876.550.

Las cuentas corrientes, 7.260.994.

La recaudación en Aduanas 813.900.

Choque de trenes

Bilbao.—Cerca de la estación de Luchana ocurrió un choque de trenes.

Hay un viajero herido gravemente y otros leves.

Además han resultado 14 contusos.

La máquina y varios coches quedaron destruidos.

Sucesos

Palma.—Se reciben detalles de los sucesos ocurridos en Ibiza, donde hay costumbre de disparar cohetes el día de San Juan.

Una mujer recibió quemaduras, á consecuencia de las cuales agoniza.

Otra mujer ha perdido un ojo.

Hay otros heridos por el disparo de cohetes.

En el pueblo de San Rafael rieron dos mozos.

Uno de ellos está grave.

En San Carlos hubo una batalla entre dos bandos.

Se dispararon muchos tiros.

Hay bastantes heridos.

La duquesa de Deula

Ha sido sacramentada la duquesa de Deula.

Los ferrocarriles secundarios

En el Congreso se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Se nombró presidente al Sr. Burgos y secretario al Sr. Montero Villegas.

De Barcelona

El conde de Romanones apoya su enmienda relativa á la Enseñanza.

Encarece la importancia de esta cuestión. Lamenta la labor del ministro, que se entretiene destruyendo lo legislado sobre la materia.

Dice que es preciso deslindar los campos antes de entrar en el fondo de la cuestión.

Dice que el proyecto del Sr. Allende Salazar vulnera el artículo 12 de la Constitución.

El conde de Romanones censura el proyecto del Sr. Allende Salazar.

Dice que se explica el motivo por el cual lo alaba el obispo de Salamanca, que combatió el suyo.

Añade que algunas de las disposiciones de su proyecto están caladas en las del Sr. García Añaz.

«Ahora me explico —dice— por qué no ha sido este ministro»

Niega que sean jacobinos los que se oponen á la libertad absoluta de las congregaciones religiosas.

Añade á su gestión en el ministerio, diciendo que no obedeció á espíritu de secta.

Le contesta el Sr. González de la Fuente. Manéstrase partidario de la libertad de la cátedra.

El Sr. Allende Salazar aconseja á los liberales que se unan.

Anuncia reformas beneficiosas.

Dice que no le importa el dictado de reaccionario que le atribuyen.

Manifiesta que únicamente se ha inspirado en la Constitución.

Dice que es imposible que el Estado sea educador.

Lo único que puede hacer es corregir las deficiencias de la acción social.

Se suspende el debate, y se levanta la sesión.

Senado

Se abre la sesión á las tres.

Preside el Sr. Azcárraga.

El conde de Peña Ramiro pide se adopten medidas para acabar con las irregularidades en la marcha de los trenes de la línea del Norte, y propone se apruebe el nuevo horario.

El Sr. Verdejo se ocupa del abanderamiento de buques.

Propone se concedan primas á los que se abanderan en España.

Dirigense otras preguntas.

Se aprueba el proyecto autorizando al ministro para la ratificación del tratado de propiedad literaria con Méjico.

Comienza la discusión del proyecto de reforma de la Administración local.

El Sr. Guillón lo combate diciendo que modificaria, de aprobarse, las costumbres públicas.

Reprocha el proyecto de genulinamente conservador.

«Nació —dice— siendo subsecretario de la Gobernación el Sr. Sánchez de Toca.

Lo patrocinó el Sr. Maury cuando iba camino del ministerio»

Elogia algunos artículos, censura otros y en algunos pide aclaraciones á la comisión.

Se felicita del propósito del Sr. Maury de desearjar el caciquismo, pero ánda que lo consiga colocando tres mandarines en cada ayuntamiento.

El Sr. Maury explica la importancia de la reforma, y confía en que las sesiones de los ayuntamientos serán interesantes.

Defiende la conveniencia de armonizar la representación colectiva con el voto individual.

Se levanta la sesión.

Proposición de los reaccionarios

El Sr. Nocedal ha presentado hoy al Congreso una proposición referente al asunto Biscosoriano.

Subscriben dicha proposición Nocedal, Gil Robles, Urquijo, marqués de Cibul, Sanjurjo y el barón de Petrés.

El Sr. Villaverde se niega á admitirla.

Sin embargo, presentada con el carácter de proposición incidental, no tendrá más remedio que autorizar su lectura.

El Sr. Nocedal se propone invertir toda la sesión del martes en este debate.

Los carlistas se hallan indignados por la conducta del Sr. Villaverde.

Catástrofe ferroviaria

Zaragoza.—El tran-correo descarriló cerca de San Asensio, cayendo entero al río al pasar el puente Malato.

Se sabe que hay bastantes víctimas.

Faltan detalles.

Balace del Banco

El oro ha aumentado 159.482 pesetas. La plata, 2.384.599 pesetas.

El efectivo del tesoro asciende á 1.749.262 pesetas.

Ha disminuido el bronce 11.262 pesetas. Los billetes 876.550.

Las cuentas corrientes, 7.260.994.

La recaudación en Aduanas 813.900.

Choque de trenes

Bilbao.—Cerca de la estación de Luchana ocurrió un choque de trenes.

Hay un viajero herido gravemente y otros leves.

Además han resultado 14 contusos.

La máquina y varios coches quedaron destruidos.

Conflicto obreros

Cádiz.—Los ánimos están excitados por las prisiones de los huelguistas.

En los pueblos inmediatos se está proyectando un mitin.

También se proyecta una manifestación pidiendo la libertad de los detenidos.

En varios puntos de Sanlúcar ondea la huelga.

En Puerto Real se han iniciado las detenciones.

Jeréz.—En la reunión de la Sociedad de Agricultores se acordó persistir en la huelga. No obstante, muchos jornaleros trabajan.

Los anarquistas se esfuerzan en mantener el paro general.

Del extranjero

Londres.—Los naturales de Somalilandia se niegan á reconocer la soberanía de Inglaterra.

En una lucha con las tropas resultaron 39 oficiales y dos mil soldados ingleses muertos.

Hay muchos prisioneros indígenas.

Se considera este hecho como un gran desastre para las armas británicas.

Sofía.—En la comandancia de ingenieros han sido arrestados dos sargentos.

Se trata de una conjuración.

Tanger.—El Raisuli ha interceptado el correo de Fez al entrase de que el sultán ordenaba el canje de los prisioneros y la libertad del corresponsal del *The Times*.

El Raisuli se ha negado al canje de los prisioneros.

La situación de Cádiz

En los centros oficiales se reciben telegramas de San Fernando dando cuenta de la gravedad de la situación por el despido de la masa-traza del arsenal.

Los representantes de Cádiz se han reunido en vista de habérseles telegrafado el cierre del Arsenal.

El ayuntamiento de San Fernando ha dimisionado en masa.

Más de las huelgas

Barcelona.—Esta mañana la huelga de los tranvías es completa.

Las compañías no emplearon á los esquirols, ofreciendo las plazas á los huelguistas y creyendo que volverían al trabajo.

Una comisión, acompañada del Alcalde señor Monegal, conferenció con el gobernador, conviniendo en reanudar el trabajo á las tres de la tarde con todo el personal posible.

Mañana trabajarán todos.

En cambio el gobernador se comprometió á gestionar de las compañías la aceptación de las bases.

Los civiles y los policia signieron custodiando las cocheras de las líneas.

Se ha suspendido la corrida nocturna y otros festejos de la Berberna de San Pedro por temor á desórdenes.

La huelga del Puerto continúa igual.

Las restantes siguen lo mismo, excepto las de los canteros de Montjuich, que se ha solucionado.

En cambio, los carpinteros secundan la huelga de albañiles.

Ha marchado á Madrid una comisión de carpinteros para solicitar del general Blanco que haga públicas las bases que los patronos aceptarán siendo dicho señor capitán general de Cataluña, y las cuales se niegan á reconocer ahora.

También gestionarán de la minoría republicana que haga una interpelación en el Congreso sobre el problema obrero.

El mensaje

Se ha acordado la discusión de los turses para la totalidad del mensaje.

Contestarán, en nombre de la comisión, los Sres. Celleruelo, conde de San Luis, Moret, marqués de Lema y Gil Robles.

Quejas

La corrida de mañana se ha convertido en novillada.

Los abonados protestan de esto y de que vuelva á presentarse Diávelo.

Explosión de dinamita

Bruselas.—En unos ejercicios que los ingenieros practicaban cerca de Amberes, hubo una explosión de dinamita.

Hay dos soldados muertos.

Otro está agonizando.

Además hay seis heridos graves.

Desórdenes en Serbia

Telegrafan de Belgrado que hay graves desórdenes en el interior de Serbia.

Los soldados han matado á un oficial de su compañía.

Negros y blancos

En Newton (Georgia), tres negros asesinaron á un blanco.

Los autores de este crimen fueron colgados por los blancos, acribillando los cadáveres á balazos.

Aotitud de Villaverde

El Sr. Sánchez Toca ha escrito diciendo que presentará el proyecto de escuadra, autorizado por el rey.

Los amigos de Villaverde dicen que de confirmarse esta noticia dimisionaría la presidencia del Congreso.

Ultimas noticias

DESACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MADRUGADA

Más de la catástrofe ferroviaria

Telegramas oficiales recibidos del gobernador civil de Logroño dicen lo siguiente:

El jefe de la estación me comunica que el tren núm. 160 salió de la estación de San Asensio, descarrillando en el puente sobre el río Najerilla.

Salgo en el tren de socorro con las autoridades y la Cruz Roja.

El gobernador civil interino comunica que llegó á Cenicero, encontrando en la estación cuatro heridos y 110 en el pueblo.

Según dicen, el tren descarriló á la salida del puente.

Dispongo de material sanitario.

La desgracia es inmensa.

Bolsín y cambios

Ultima cotización del 4 por 100 exterior, 77'05.

Francos, 37'75.

Libras, 00'00.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; estómico digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago...

intestinos aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la digestión, las dispepsias, entenfimiento, diarreas y disenterias, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más, ligiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

A los cosecheros de vino

La misma casa presenta después de muchos estudios por químicos de verdadera nombradía de Francia

EL MERCURIOR

Verdadero destructor de la Serpeta, Negreta ó Fumaguia, que son la plaga que aniquila los naranjos, y que en los pueblos de la Plana (Castellón), tan buenos resultados está dando, habiendo renacido la tranquilidad de los cosecheros desde que usan el MERCURIOR. Puntos de venta en España: Villarreal, Francisco Trilles, agente general.—Valencia, Igual, Contat y Compañía.—Sagunto, Agustín Esquer.—Castellón, Hipolito Vila.

Por sufragio popular PEREZ el mejor fotógrafo del sexo bello de Valencia

Especialidad en niños.—"LA MODERNA,"—MERCADO, 49

ALIVIA SWANSON'S DROPS NUNCA FALLA. Preparado solamente por SWANSON RHEUMATIC CURE CO. DE CHICAGO, según fórmula del sabio DR. GEO LLOYD.

ALIVIA SWANSON'S DROPS NUNCA FALLA. instantáneamente y cura pronto la fiebre de heno en todas sus formas.

Almoneda Huéspedes Se vende BENASAL. Con objeto de poder alajar cómodamente a tantas personas acostumbradas a tomar las aguas de dicha fuente...

Procedimiento higiénico PARA ENFLAQUECER. Curación radical de la obesidad. La obesidad ó el exceso de gordura presenta el inconveniente grave de irregularizar la circulación de la sangre...

Fernando Burguete Lis Camino del Grao, 41.—Valencia. Guano "El Tesor del Llorador". RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA: Fosfatos solubles... del 22 al 23 por 100.

Urgente Se necesitan agentes, tanto señoras como caballeros, en todos los pueblos de España. Se necesita una casa para alajar cómodamente a tantas personas...

Interesante á la Humanidad Acaba de establecerse en Valencia, calle de Correje ros, 2, duplicado, principal, esquina al Trench, el Médico D. José Grajales...

AVISO Deben rechazarse como de procedencia ilegítima todas las cajas de "THE MEXICAIN DU DOCTEUR JAVVA"...

Sánchez Bayona y Compañía Grao de Valencia. Depósito de Maderas. Camino del Grao, frente á la Tonelería de D. P. Merenciano.

Perdida De un perro de caza, oверо, orejas color almendra y una mancha en la región occipital de este color.

Vapores directos á Barcelona Salidas fijas todos los domingos á las 11 en punto de la mañana...

LA MARSELLESA Fábrica de jabones de todas clases. Especialidad en jabón Marsella blanco.

NESTLE Leche condensada incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor nutritivo.

Aprendizaje Se necesita para la fabricación de sobres, granado de trabajo, camino del Grao, frente al paso á nivel del ferrocarril de Barcelona...

Taller de confección Se confecciona toda clase de ropa, tanto de señor como de caballeros, niñas y niños...

Máquinas ESTRELLA Para coser y hacer calcaeta. Fabricadas únicamente por la Compañía Fabril Getzner.

MAGNESIA DE BISHOP. El citrato de Magnesia Granulada Eforvacoente de Bishop, original inventado por ALFRED BISHOP.

Maestra láica Se necesita una, para una escuela de un pueblo de esta provincia. Para más detalles en la redacción de este periódico.

LA PERLA Baños de mar en la playa de Caro. Por un baño con ropa del establecimiento.

Pavimentos de asfalto Terrados, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción.